



# Inicia Frente etapa para recabar firmas

MAYOLO LÓPEZ

En el primer minuto de este jueves entró en funcionamiento el sistema con el que los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México recabarán las 150 mil firmas necesarias para pasar a la segunda etapa del proceso.

El comité organizador del proceso se reunió con los equipos de los 13 aspirantes y les presentó la plataforma desde la que podrán recabar “las 150 mil simpatías ciudadanas validadas”.

Se informó que habrá dos vías para el registro: la universal abierta a la ciudadanía, a través de una página web, y la de los y las aspirantes, donde cada uno podrá acreditar hasta mil promotores.

Los equipos de los aspirantes tendrán manuales de funcionamiento de la plataforma

“Este comité organizador informará permanentemente a través de sus redes los procedimientos, actividades y avances de este proceso democrático, inédito y ciudadano”, indicaron.

El registro de apoyos vence el próximo 5 de agosto y podrán figurar todos los ciudadanos que deseen sufragar en la consulta directa del 3 de septiembre, aunque en esta primera etapa hayan decidido no externar su respaldo a alguno de los 13 aspirantes.

## PROCEDIMIENTO

El comité organizador del proceso del Frente opositor estableció el siguiente cronograma de la segunda etapa.



Especial

**13 de julio-5 de agosto**

■ Periodo para recabar apoyos.

**Vías para obtener rúbricas**

■ Abierto a la ciudadanía a través de página web.

■ Cada aspirante acreditará a mil promotores.

**150,000**

Firmas de apoyo necesarias.

**13**

Aspirantes apuntados.

**3 de septiembre**

Realizarán la consulta directa.

Originalmente, según la ruta trazada por el comité, la plataforma iba a funcionar a partir del miércoles 12 de julio, pero varios de los aspirantes demoraron en entregar la información necesaria para alimentar el sistema, según informó Amado Avendaño.

El activista del Frente Cívico Nacional aclaró en entrevista que el dispositivo con el que se recabarán las firmas será una página web y no una aplicación.

“La razón por la cual no es una aplicación es porque las tiendas --tanto de Apple como de Android-- se tardan 45 días en aprobarla, y no da

ba tiempo. Tuvo que hacerse sobre plataforma web”, dijo.

La firma se podrá otorgar desde un teléfono móvil, una tablet o una computadora.

“Tiene muchas similitudes con la aplicación del INE, excepto que ésta requiere dos fotos personales (una de close up y una de la cintura para arriba), y una de la credencial de elector, de ambos lados”, detalló Avendaño.



Cada uno de los aspirantes dispondrá de mil claves para acreditar a sus operadores, de suerte que mil personas podrán registrar a simpatizantes o adeptos de cada uno de los 13 enlistados.

La página web dará la oportunidad de que cada vez que un ciudadano externé su simpatía por algún aspirante del Frente, podrá simultáneamente figurar en el padrón.

Las organizaciones de la sociedad civil y los tres partidos –PAN, PRI y PRD– también tendrán mil claves, aunque sólo para alentar la participación de ciudadanos registrados en el padrón que se empleará en la consulta directa del próximo 3 de septiembre.

Contra reloj, los 13 aspirantes –priistas, panistas, perredistas y ciudadanos– emprenderán la recopilación de las 150 mil firmas ciudadanas necesarias para seguir en la siguiente etapa del proceso.